

## Pressemitteilung

08.05.2023

## Förderkreis sichert Schulessen in Kongoussi

Der Bau von drei neuen Klassenräumen an der Grundschule in Bango, einem Stadtteil in Kongoussi, Burkina Faso, war das erste Projekt der 2006 entstandenen trilateralen Partnerschaft zwischen den Kommunen Ludwigsburg, Kongoussi und Montbéliard. In den zurückliegenden Jahren wurde die Grundschule immer wieder mit Material und Ausstattung unterstützt. Zuletzt konnte die Kantine 2021 durch den Bau neuer Vorratsräume erweitert werden.

Nun kam vom Direktor der Schule, Herrn Konkobo, ein dringender Notruf nach Ludwigsburg. Die Versorgung der Schülerinnen und Schüler mit Nahrungsmitteln ist nicht mehr gesichert. Durch die problematische Sicherheitslage und vor allem durch den Zuzug vieler geflüchteter Menschen – die Einwohnerzahl von Kongoussi hat sich durch die Flüchtlinge weit mehr als verdoppelt – ist auch die Anzahl der Schüler/innen dramatisch gestiegen. Aus rund 400 Schüler/innen wurden 812 Schülerinnen und Schüler, von denen 431 Kinder geflüchteter Familien sind. Aber nicht nur das. Nahrungsmittel haben sich extrem verteuert und staatliche Hilfe ist nicht in Sicht. Viele der geflüchteten Familien sind völlig mittellos und selbst auf Nahrungsmittelhilfe angewiesen. Jetzt fehlte es an Lebensmitteln, um den Kindern wenigstens in der Schule eine Mahlzeit zu kochen. Oft ist das die einzige richtige Mahlzeit am Tage, die die Kinder erhalten.

"Es gibt nichts Gutes, außer man tut es" wusste mit schlichten Worten schon Erich Kästner. Deshalb hat der Förderkreis, wieder unterstützt durch die beispielhafte Aktion Mitmachen Ehrensache, die Stadt Ludwigsburg und andere Spender/innen, kurz entschlossen 8.000, - € zur Verfügung gestellt und damit die zumindest die Versorgung für die nächsten zwei Monate gesichert. Die lokale Partnerorganisation AZND mit Präsident Oscar Sawadogo, der im letzten Jahr die Ludwigsburgmedaille aus den Händen von Obernbürgermeister Dr. Matthias Knecht für erhielt und Programmdirektor Barthélemy Sawadogo, hat wieder die Abwicklung vor Ort übernommen. Mit mehreren Lastwagen wurden jetzt Lebensmittel, darunter etwa 6 Tonnen Reis und 700 l Speiseöl in die Schule gebracht und das Schulessen konnte wieder aufgenommen werden.

Aktuelle Bilder dokumentieren frohe Gesichter der Kinder, die jetzt wieder ein einfaches, aber nahrhaftes Schulessen erhalten und den herzlichen Dank der Verantwortlichen bei der Übergabe der Lebensmittel.

## Zum Hintergrund

Der Förderkreis Burkina Faso e.V., der 2008 gegründet wurde, unterstützt die trilaterale Zusammenarbeit und bündelt die zivilgesellschaftlichen Aktivitäten in Ludwigsburg. In enger Kooperation mit den Stadtverwaltungen werden insbesondere Maßnahmen der Klimapartnerschaft, wie der Bau neuer Brunnen durchgeführt. Darüber hinaus betreibt der Förderkreis eine eigene Berufsschule, unterstützt Frauenkooperativen u. a. mit dem Bau von Getreidemühlen und unterstützt die Existenzgründung junger Menschen mit Mikrokrediten. Das Nähatélier Ziczac, das in Ludwigsburg mit vielen Produkten bekannt ist, entstand zum Beispiel aus der Pilotklasse für das Schneiderhandwerk an der Berufsschule.

In den letzten Jahren hat sich aufgrund des aus Mali herüberschwappenden dschihadistischen

Vorsitzender: Konrad Seigfried, Drittelshof 9, 71636 Ludwigsburg, Tel.07141/4880190 Schatzmeister: Kurt Maier, Paulinenstr. 22, 71642 Ludwigsburg, Tel. 07144/5614. Bankverbindung: VR-Bank Ludwigsburg IBAN DE 26 6049 1430 0790 0790 03, BIC GENODES1VBB

Terrors die Sicherheitslage immer weiter verschlechtert. Heute liegt Kongoussi am Rande der "roten Zone", die weitgehend von Terrorgruppen beherrscht wird und hat mehr Flüchtlinge aufgenommen, als die Stadt selbst Einwohner hat.

Vorsitzender: Konrad Seigfried, Drittelshof 9, 71636 Ludwigsburg, Tel.07141/4880190 Schatzmeister: Kurt Maier, Paulinenstr. 22, 71642 Ludwigsburg, Tel. 07144/5614. Bankverbindung: VR-Bank Ludwigsburg IBAN DE 26 6049 1430 0790 0790 03, BIC GENODES1VBB

Fotos zur Förderung der Grundschule in Bango, Stadtteil von Kongoussi, durch Lebensmittel für die Schulküche (Fotos von Tegwende Barthélemy Sawadogo)



Der LKW wird entladen

Freude bei den Schüler/innen über das volle Vorratsmagazin



Das neue Magazin, das auch von Ludwigsburg finanziert wurde



Schulküche in Bango

Die erste Essensausgabe